

TUGAS AKHIR

ANALISIS PENGARUH *GOOD CORPORATE GOVERNANCE*, *FREE CASH FLOW*, DAN *LEVERAGE* TERHADAP MANAJEMEN LABA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI

Ditulis untuk memenuhi sebagian persyaratan akademik guna memperoleh gelar
Sarjana Magister Manajemen Strata Dua

Oleh:

NAMA : MARCELLA YUWONO HALIM
NPM : 90120130004



**PROGRAM STUDI MAGISTER MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS PELITA HARAPAN SURABAYA
SURABAYA**

2014

PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TUGAS AKHIR

Saya mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Pelita Harapan Surabaya,

Nama : Marcella Yuwono Halim

NPM : 90120130004

Program Studi : Magister Manajemen

Dengan ini menyatakan bahwa karya Tugas Akhir yang saya buat dengan judul **“Analisis Pengaruh *Good Corporate Governance, Free Cash Flow, dan Leverage* terhadap Manajemen Laba Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI”** adalah:

1. Dibuat dan diselesaikan sendiri, dengan menggunakan hasil kuliah, tinjauan lapangan dan buku-buku serta jurnal acuan yang tertera dalam referensi pada karya tulis Tugas Akhir saya.
2. Bukan merupakan duplikasi karya tulis yang sudah dipublikasikan atau yang pernah dipakai untuk mendapatkan gelar sarjana di universitas lain, kecuali pada bagian-bagian sumber informasi dicantumkan dengan cara referensi yang semestinya.
3. Bukan merupakan karya terjemahan dari kumpulan buku atau jurnal acuan yang tertera dalam referensi pada karya Tugas Akhir saya.

Jika di kemudian hari terbukti saya tidak memenuhi sebagaimana yang telah dinyatakan di atas, maka karya Tugas Akhir ini dinyatakan batal.

Surabaya, 5 Januari 2015

Yang membuat pernyataan,

(Marcella Yuwono Halim)

PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING TUGAS AKHIR
ANALISIS PENGARUH *GOOD CORPORATE GOVERNANCE*, *FREE CASH FLOW*, DAN *LEVERAGE* TERHADAP MANAJEMEN LABA PERUSAHAAN
MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI

Oleh:

Nama : Marcella Yuwono Halim
NPM : 90120130004
Program Studi : Magister Manajemen
Penjurusan : Keuangan

Telah diperiksa dan disetujui untuk diajukan dan dipertahankan dalam ujian komprehensif guna mencapai gelar Sarjana Magister Manajemen Strata Dua pada Fakultas Ekonomi Universitas Pelita Harapan Surabaya.

Surabaya, 8 Desember 2014

Menyetujui:

Pembimbing Utama

Co-Pembimbing

(Dr. Werner R. Murhadi, S.E., M.M)

(Dr. Putu Anom M., S.E., M.M)

Ketua Program Studi

Dekan

(Ronald, S.T., M.M.)

(Ronald, S.T., M.M.)

LEMBAR PENGESAHAN

Telah diuji dan dinyatakan lulus pada tanggal 2014 oleh Panitia Penguji yang terdiri dari:

1. Dr. Deddy Marciano, S.E., M.M : Ketua Penguji/Penguji 1
2. Dr. Putu Anom Mahadwartha, S. E., M.M : Penguji 2
3. Dr. Soenartomo Soepomo : Penguji 3

Surabaya, 5 Januari 2015

Menyetujui:

Ketua Penguji

Dr. Deddy Marciano, S.E., M.M

Penguji 2

Penguji 3

Dr. Putu Anom Mahadwartha, S.E.,
M.M

Dr. Soenartomo Soepomo

Ketua Program Studi

Ronald, S.T., M.M.

Marcella Yuwono Halim (90120130004)

JUDUL: ANALISIS PENGARUH *GOOD CORPORATE GOVERNANCE*, *FREE CASH FLOW*, DAN *LEVERAGE* TERHADAP MANAJEMEN LABA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh *good corporate governance*, *free cash flow*, dan *leverage* terhadap manajemen laba. *Good corporate governance* diukur dengan ukuran komite audit, ukuran dewan direksi, proporsi dewan komisaris independen, proporsi kepemilikan institusional, dan proporsi kepemilikan manajerial. *Discretionary accrual* digunakan sebagai proksi manajemen laba. Sampel dalam penelitian ini adalah 71 perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia, yang dipilih menggunakan *purposive sampling* selama periode penelitian tahun 2009 – 2013. Data dianalisis menggunakan regresi berganda.

Berdasarkan hasil pengujian disimpulkan bahwa semua komponen *good corporate governance* (ukuran komite audit, ukuran dewan direksi, proporsi dewan komisaris independen, proporsi kepemilikan institusional, dan proporsi kepemilikan manajerial) dan *leverage* tidak berpengaruh signifikan terhadap manajemen laba, sedangkan *free cash flow* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap manajemen laba. Hal ini berarti *free cash flow* yang tinggi akan membatasi praktek manajemen laba.

Kata kunci: **Manajemen Laba, *Good Corporate Governance*, *Free Cash Flow*, *Leverage*.**

Marcella Yuwono Halim (90120130004)

TITLE: THE ANALYSIS OF GOOD CORPORATE GOVERNANCE, FREE CASH FLOW, AND LEVERAGE INFLUENCE ON EARNINGS MANAGEMENT IN MANUFACTURING COMPANIES LISTED IN INDONESIA STOCK EXCHANGE

ABSTRACT

This research aims to examine the influence of corporate governance, free cash flow, and leverage on earnings management. Good corporate governance is measured by size of audit committee, size of board of directors, board of independent commissioner proportion, institutional ownership proportion, and managerial ownership proportion. Discretionary accrual is used as a proxy for earnings management. The sample size used in this research is 71 manufacturing companies listed in Indonesia Stock Exchange, selected by purposive sampling during the research period 2009 - 2013. Data is analyzed using multiple regression.

The results show that all of corporate governance components (size of audit committee, size of board of directors, board of independent commissioner proportion, institutional ownership proportion, and managerial ownership proportion) and leverage have no significant influence, while free cash flow has negative and significant influence to earnings management. This result indicates that high free cash flow will reduce earnings management practice.

Keywords: *Earnings Management, Good Corporate Governance, Free Cash Flow, Leverage.*

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis ucapkan kepada Tuhan Yang Maha Esa atas berkat dan penyertaan-Nya sehingga tesis ini dapat diselesaikan. Tesis dengan judul “ANALISIS PENGARUH *GOOD CORPORATE GOVERNANCE*, *FREE CASH FLOW*, DAN *LEVERAGE* TERHADAP MANAJEMEN LABA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI” ini ditujukan untuk memenuhi sebagian persyaratan akademik guna memperoleh gelar Sarjana Magister Manajemen Strata Dua pada Fakultas Ekonomi Universitas Pelita Harapan Surabaya.

Penulis menyadari bahwa penyusunan tesis ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa dukungan dan bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis ingin untuk mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Ronald, S.T., M.M, selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Ketua Program Studi Magister Manajemen Universitas Pelita Harapan.
2. Dr. Werner R. Murhadi, S.E., M.M., selaku dosen pembimbing utama yang telah memberi pengarahan dan masukan yang sangat berguna bagi penulisan tesis ini.
3. Dr. Putu Anom Mahadwartha, S.E., M.M. selaku dosen co-pembimbing dan dosen penguji 2 yang telah memberi saran dan menyempatkan waktunya untuk membantu penulisan tesis ini.
4. Dr. Deddy Marciano, S.E., M.M., selaku dosen penguji 1 yang telah memberi masukan bagi tesis ini.
5. Dr. Soenartomo Soepomo, selaku dosen penguji 3 yang telah memberi masukan bagi tesis ini.

6. Dosen-dosen Magister Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Pelita Harapan lain yang telah membimbing penulis dari semester satu hingga semester empat.
7. Orang tua penulis, yaitu Dipl. Ing. Lukman Halim dan Dra. Susana Yuwono yang telah mendukung dan memberi semangat dalam menyelesaikan tesis ini.
8. Teman penulis yang memberikan bantuan, masukan, dan semangat, yaitu Evelyn Hansen, Nyssa Andriani, dan Albert Febriant.
9. Rekan-rekan Magister Manajemen Fakultas Ekonomi angkatan 2013 serta semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu, yang telah membantu dalam penulisan skripsi ini.

Akhir kata, penulis menyadari bahwa masih terdapat banyak kekurangan dalam penulisan tesis ini. Oleh karena itu kritik dan saran dari para pembaca akan sangat bermanfaat bagi penulis. Semoga tesis ini bermanfaat bagi siapa saja yang membacanya.

Surabaya, 5 Januari 2015

Penulis